

#### 本日のプログラム

「地域おこし協力隊(多文化共生)の 業務紹介」 銚子市地域おこし協力隊 岡田 哲史様 ロイターマン絵美様

前回例会報告(11月22日)



点 鐘: 佐藤 直子会長



ロータリーソング:四つのテスト ビジター紹介:

千葉科学大学 客員教授 山下 裕貴様(卓話) 第8グループガバナー補佐 網中 吉郎様 補佐幹事 藤﨑 一成様

銚子東ロータリークラブ 石毛 園子様 黒田 幸一様 森 はるみ様

八日市場ロータリークラブ会長 菱木 智仁様

2023-24年度ゴードンR. マッキナリーR I 会長テーマ CREATE HOPE in the WORLD

世界に希望を生み出そう 世界に希望を生み出そう

|**会長挨拶**| ペイ・フォワード

皆さん、「Pay it Forward」と いう映画をご存知ですか?11歳の少年トレバ ーは、社会科の授業中、担任のシモネット先生か ら「もし君たちが世界を変えたいと思ったら、何 をする?」と問いかけらえます。悩んだ末に、こ の主人公のトレバーはあるアイデアを思いつき ました。

「親切にされたら3人の人に親切をする」計画を 思いつき、やがて街中に"親切の連鎖"が広まる というストーリーです。この題名の「ペイ・フォ ワード」…他人から受けた厚意をその人に返すの ではなく、周りにいる別の人へと送っていく・・・ という意味があります。「恩を送る」・・・つまり 「恩送り」と同じ意味を持ちます。「恩送り」で は、親切をしてくれた当人に親切を返そうにも適 切な方法が無い場合に第三者へと恩を送るとい う行為です。私事ですが、父が亡くなってからは、 この「恩送り」を自分の仕事に重ねています。こ れは、恩を送る相手が限定されず、比較的短い期 間で、善意を具体化することができます。そして、 「恩」が世の中をぐるぐる回ってゆくことで、社 会に正の連鎖を起こすことにもなります。日本で は、江戸時代に「恩送り」は普通にあったと井上 ひさしは述べています。人形浄瑠璃・歌舞伎『菅 原伝授手習鑑』に「恩送り」という表現があるよ うです。

さて! 先ほどの、一人から始まった「恩送り」 が世界を変えるかも?というそんな映画のよう なことが、小さな町の小さなコーヒーショップで 実際に起きました。舞台となったのは、アメリカ・ サウスカロライナ州のプラントンという町にあ るコーヒーショップ「The Corner P ark 」です。

2790地区 鵜沢和広ガバナー(千葉若潮RC)スローガン Bring up Engagement エンゲージメントを育もう

製作◇広報・会報委員会 熊澤直紀 大岩將道 須永清彦◇

地元の人たちで賑わうこのカフェに、ある日、一 人の女性客がやってきて、その女性は自分のコー ヒー代を払った後、100ドル札を置いて店員に こう言いました。「このお金が無くなるまで、こ こに来たお客さんの分をごちそうしたい。」店員 は驚きながらもその提案を受け入れ、実行するこ とにしました。驚いたのは店員だけではありませ ん。後から来たお客さんたちは、「コーヒーが無 料って、どういうこと?」とみな、びっくりしま した。そのたびに店員は、「先ほど来たお客さん が、皆さんの分も払ってくれたんです」と説明し たそうです。この噂はやがて町中に流れて、12, 000人以上もの人に広まり、多くの人が、これ からやってくる他のお客さんの代金として、お金 を置いていったそうです。中には、何も買わずに、 寄付だけしに来た人もいたということです。この 映画みたいな本当の話は、テレビや雑誌などから も注目を浴び、「The Corner Par k」ザ・コーナー・パークは一躍有名になりまし た。

そして、この映画をきっかけに、「ペイ・フォワード」という概念が広まっていったことも事実のようです。こうした、一人の見返りのない親切から「優しさの連鎖」は生まれるのかも知れませんね。この混沌とした世界情勢もそうですが、「オレおれ詐欺」のような「負の連鎖」が広がる中、せめても私たちは「親切の連鎖」「善意の連鎖」を拡散していきたいものですが、言わずとも、ロータリークラブは既にそういうところですね。ご清聴ありがとうございました。

### 臨時理事会報告

1) 2025 年規定審議会クラブ制定案郵便投票の件 …承認

## 幹事報告

- 1. 2023-24年度 10月期 MCR レポート
- …ガバナー事務所
- 2. 交通安全・防犯年末年始特別警戒取締出動式 および合同パトロール等の参加について
- …銚子市交通安全都市推進協議会
- 3. 令和6年銚子商工会議所賀詞交換会開催のご 案内
- …銚子商工会議所

# 会員の記念日

結婚記念日 石毛 充会員(11月22日)

#### ニコニコBOX

◆八日市場RC会長 菱木 智仁様 お世話になります。よろしくお願いします。



#### ◇田中英子例会運営委員長

山下裕貴様、連日テレビ出演等でお忙しい中、卓 話の申し出をご快諾頂き、誠にありがとうござい ました。

また、山下様をお迎えするにあたり、御口添え頂きました東会員にも心より感謝申し上げます。平和な日本に暮らしている私たちにとって、国際社会においての日本の立ち位置等、改めて考えるきっかけになればと思っております。本日はどうぞよろしくお願い致します。



#### 卓話者紹介



東 祥三会員 (千葉科学大学 学長)

## 卓 話

□ 「台湾有事」その時、日本は(台湾侵攻戦争(講談社刊より) 』千葉科学大学 客員教授 山下 裕貴様 元陸将・中部方面総監



問題は、「侵攻のあるなしではない。それがいつになるかだ」と中国の台湾侵攻について、各国の軍事・外交専門家はそう話す。

中国の指導者・習近平はなにをきっかけに侵攻を 決断するのか。その際、まず、どのような準備に 着手するのか。アメリカ・台湾はその徴候を察知 できるのか一。

台湾侵攻を完全にシミュレーションした。それは 戦地となる台湾周辺の地形も分析した、いわば、 「紙上ウォーゲーム」である。

中国と台湾を隔てる台湾海峡は、もっとも短いところで140キロもある。潮の流れが速く、冬場には強風が吹き、濃い霧が発生して、夏場には多くの台風が通過する、自然の要害である。

ロシアによるウクライナ侵略では、地続きの隣国 にもかかわらず、弾薬や食料などの輸送(兵站) でロシア軍は非常な困難に直面し、苦戦のもっと も大きな原因となった。

中国は台湾に向け、数十万の大軍を波高い海峡を 越えて送り込むことになる。上陸に成功しても、 その後の武器・弾薬・燃料・食料・医療品の輸送 は困難をきわめる。

「台湾関係法」に基づき、「有事の場合は介入する」と明言しているアメリカも、中国の障害となる。

アメリカ軍が動けば、集団的自衛権が発動され、 同盟国の日本・自衛隊も支援に回る。

つまり、自衛隊ははじめて本格的な戦闘を経験することになる。日米が参戦すれば、中国は、台湾、アメリカ、日本の三カ国を敵に回し、交戦することを強いられる。それでも、習近平総書記率いる中国は、「必勝」の戦略を練り上げ、侵攻に踏み切るだろう。そうなったとき台湾はどこまで抵抗できるのか。アメリカの来援は間に合うのか。台湾からわずか110キロの位置にある与那国

島は、台湾有事になれば必ず巻き込まれる。 与那国島が、戦場になる可能性は高い一。

私は以前、自衛隊高級幹部会同のレセプションの 席上、安倍晋三首相(当時)に次のように質問し た。

「総理の設立された国家安全保障局が、有事の司 令塔として役立ちますね。」

安倍首相は静かにこう答えられた。

「組織をつくっても使いこなせるかは政治家次 第だ。その時の総理がいかに使うかだ。政治家の 責任は重い」

「日本有事(台湾有事)に、国民の生命と財産を守るために、いま何をしなければならないのか。防衛力を抜本的に強化し、抑止力を高めるとともに、政府は事態の推移を的確に読み取り、適切な状況判断に基づいて国民保護や防衛作戦の準備および、防衛作戦を行わなければならない。

もちろん有事が発生しないように、外交努力を最 大限に行うことは論を俟たない。

戦争には勝者も敗者も存在せず、あるのは荒廃した国土と多くの人々の犠牲と悲しみである。







#### 【出席報告】

欠 席:廣瀬君・東川君・飯島君・熊澤君 宮内(龍)君・村田君・松本君 大里君・大岩君・髙瀬君・上原君 常世田君・吉原君・鈴木君 高橋宏明君

#### (M U)

11/23 管理運営セミナー 金島君



11/25 米山学友忘年会 松本君



### 【ニコニコ】

ニコニコ BOX	¥ 5,000	計 ¥193,000
スモールコイン	¥ —	計 ¥ 19,183
米山 BOX	¥ 1,550	計 ¥ 20,660
希望の風	¥ —	計 ¥115,000

次週(12月6日)プログラム

第67回年次総会

卓話「オーラルフレイルって何?」 高橋 宏資会員

お弁当:大新(幕の内)

# 2790 地区米山学灰会忘华会 2023

11月25日(土)三井ガーデンホテル千葉



第一回民族衣装コンテストが開催され、 イムさんは見事3位に入りました**☆** 

\*\*\*\*\*\*\*

